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ESQUEMA TIEMPOS VERBALES 
 

TIEMPOS VERBALES 

 
1. De presente: 

 
a. PRESENT SIMPLE: 

 
i. Verdades universales. Water boils at 100 degrees.  

ii. Acciones permanentes. My parents live in Manchester. 
iii. Hábitos, frecuencia. Acompañados de: 

 
1. ADVERBIOS DE FRECUENCIA: situados delante 

del verbo principal y detrás del auxiliar: always, 
often, usually, sometimes, hardly ever, rarely, 

never. He usually travels by car. He is always 
late. 

2. EXPRESIONES DE FRECUENCIA: al principio o al 

final de la oración: every day, each year, daily, 
once a week, on Tuesdays, in the morning, at 

night, at the weekend, in July, etc. I go for a 
walk every day. 

 
iv. Sentido futuro: horarios, programaciones. The train 

leaves in an hour. 
v. Relatar(chistes, historias, etc.).  

 
b. PRESENT CONTINUOUS 

 
i. Acciones que ocurren en el momento de hablar. Con 

now, right now, at the moment, o referencias al 
presente. They are talking about it right now. 

ii. Acciones temporales. Acciones incompletas que están 

ocurriendo aunque no necesariamente en el momento 
de hablar. I’m redecorating my room. I’m living with 

my parents until I find a new flat. 
iii. Con sentido futuro para planes confirmados o citas. On 

Saturday morning he is playing football. 
iv. Para descripciones. John is wearing a pink shirt. 

v. Seguido de always con sentido de queja. She is 
always shouting. 

vi. Si modificamos un hábito o rutina pasamos de 
present simple a continuous. We usually have 

dinner at home but tonight we are eating out. 
 Los tiempos continuos se utilizan para acciones ininterrumpidas 

y procesos, cuando no se cuenta el número de veces que se 
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realiza la acción sino el tiempo. Las formas simples se utilizan 

con acciones puntuales. 
 Algunos verbos, llamados de estado, no se utilizan en forma 

continua a pesar de encajar con los usos nombrados 

previamente: 
 
 

2. De futuro: 

 

a. WILL 
i. Decisión tomada en el momento de hablar. I will have 

a glass of coke. 
ii. Ofrecerse a hacer algo. I will help you with those bags. 

iii. Pedir a alguien que haga algo. Will you wash the car, 
please? 

iv. Estar de acuerdo en hacer algo. Of course I’ll do it. 
v. Negarse a hacer algo. I won’t eat this. I don’t like 

tomatoes. 
vi. Predicción basada en la experiencia. I think she will be 

happy there. 
 SHALL: en oraciones interrogativas de sujeto I y WE, 

para ofrecimientos y sugerencias. 
 

b. BE GOING TO: 

i. Tener la intención de hacer algo, está decidido con 
anterioridad pero no es un plan concertado o cita. 

Desambigüación de los tres tipos de futuros 
principales: 

o I’m going to buy a car. 
o I’m buying a new car next Saturday. 

o You’re right. I’ll buy a new car. 
ii. Predicción basada en una evidencia. Look at those 

black clouds. It is going to rain. 
iii. Intención de hacer algo con acciones no especialmente 

importantes. I’m going to sneeze. I’m going to tie my 
shoes. 

 
c. FUTURE CONTINUOUS: Suj+WILL+BE+Verb-ing 

 

i. Señalar que en un momento concreto del futuro 
estaremos en mitad de una acción. Don’t call me in the 

morning. I will be working. 
 

d. FUTURE PERFECT: Suj+WILL+HAVE+Past Partciple. 
i. Señalar que en un momento concreto del futuro 

habremos completado una acción. Call me at 2 
p.m.I will have finished working. 

believe, belong to, know, depend on, love, realise, want, mean, consist, seem, need, 
like, hate, prefer, suppose, understand, remember, contain 
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e. FUTURE TIME CLAUSES: en las oraciones temporales que 
se refieren al futuro utilizamos el presente (simple, continuo 

o perfecto). Se forman de manera similar al condicional I. 

Utilizamos nexos delante de esos tiempos: 
 

 
i. PRESENT: se refiere a un momento del tiempo en el 

futuro. Will you wait for me until I get back? 
ii. PRESENT PERFECT: enfatiza que un evento o acción se 

haya completado. You can play in the garden when 
you have done your homework. 

iii. PRESENT CONTINUOUS: expresa duración. I’ll be 
reading while you are working on your new song. 

3. De pasado: 
 

a. PAST SIMPLE: 
 

i. Acciones que ocurrieron en un momento determinado 

del pasado. I finished school last year. 
ii. Sucesión de hechos en el pasado. She came in, sat 

down and began to write. 
iii. Acciones acabadas en el pasado aunque no 

mencionemos el tiempo. Who wrote ‘Don Quixote’? 
ver preguntas de objeto y sujeto: 

Who did Anne phone?Who=OI; a quién. 

Who phoned Anne?Who=sujeto; quién. 

iv. Acciones que por lo general no tienen nada que ver 

con el presente. Yesterday I went to London. 
 Expresiones de tiempo asociadas: 

 
 

 
 

b. PRESENT PERFECT: 
 

i. Acciones acabadas que aún tienen relación con el presente. 
Lo importante es el resultado o efecto de la acción, no 

cuando ocurre. He has done his exercises. 
ii. Acciones repetidas varias veces en el pasado. We have 

phoned the airport three times without an answer. 
iii. Acciones que empezaron en el pasado y no han terminado 

en el presente. I’ve had this house for ages. I haven’t read a 

novel since the school year began. 
 

 Expresiones de tiempo asociadas:  
This(morning) I have read 3 letters this morning 

For/since I have travelled for 3 weeks/since 1995 

if, when, after, until, as soon as, while, before, etc. 

Yesterday, last (year), (an hour) ago, in (1995), on (Sunday), when I was a 
child, from 1995 to 1999, when..?, what time…? 
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Ever Have you ever seen a whale? 

Yet I haven’t seen her yet. 
Just I’ve just received it 

Already This director has already made three 

films. 
Lately Mary hasn’t visited us lately. 

Recently She has called me recently. 
Always/never/often She has often thought of moving to a 

different city. 
So far/up to now We have had 3 different exams so far. 

Ever+superlative That is the worst film I’ve ever seen. 
The first/second 

time.. 

It is the second time he has won the 

game. 
How long…? How long have you waited for the 

result? 
 

 
 

c. PAST PERFECT: 

 
i. Una acción había ocurrido y se había completado para un 

momento en el pasado o para cuando ocurrió otra. Past 
perfect +past simple: 

When he had finished his homework he went to bed. 
By the time we arrived at the party most of the guests 

had left. 
The class had already started when he arrived. 

She was a stranger to me. I hadn’t seen her before.(She 
is a stranger to me. I have never seen her.) 

 Expresiones de tiempo: las mismas de present perfect 

menos las que hacen referencia al presente. 
 Si dos acciones ocurren casi simultáneamente ámbas en 

past simple. When she discovered his secret, she began to 
cry. 

 
4. Continuos: 

 
a. PAST CONTINUOUS: 

 
i. Acción-proceso en el pasado (no algo puntual). Yesterday I 

was studying all night. 
ii. Describir una acción-proceso que estaba ocurriendo en un 

momento específico del pasado. At eight o’clock I was 
watching TV. 

iii. Acción-proceso del pasado interrumpida por una más corta. 

Past continuous+past simple. I was watching TV when the 
phone rang. 
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iv. Dos acciones-proceso que estuvieron ocurriendo al mismo 

tiempo en el pasado. I was doing my homework while you 
were reading. 

v. Descripciones del pasado. The sun was shining.  

 
b. PRESENT PERFECT CONTINUOUS: 

 
i. Actividad que empezó en el pasado y continúa su proceso 

hasta el presente. Muy parecido al uso del present perfect 
simple con for y since. They have been playing tennis for 3 

hours. 
ii. Acciones muy recientes cuyo resultado es evidente o aún 

tiene influencia en el presente. I have been cooking. Look at 
my hands, they are all dirty with flour. 

 
c. PAST PERFECT CONTINUOUS: 

 
i. Para expresar el tiempo que llevaba ocurriendo algo antes 

que otra acción en el pasado. They had been playing for 

several minutes when the bell rang. 
ii. Para resaltar que una acción estaba en proceso antes que 

otra en el pasado. The passengers were terribly afraid 
because the driver had been drinking heavily. 

 
 


